

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 87/Miércoles 4 de mayo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Regulaciones para viajar a Cuba](#). (Los Angeles Times).
- [Un Nobel sin escrúpulos](#). (Rebelión).

DE CUBA

- [Afirma activista estadounidense que Cuba inspira respeto](#). PL
- [Deploran en El Salvador doble moral de EE.UU. en lucha antiterrorista](#). PL
- [Afirma Alarcón que dictadura mediática es instrumento eficaz de hegemonía de EE.UU.](#) XINHUA
- [Denuncian tergiversación y ocultamiento sobre realidad cubana](#). PL
- [EE.UU. recurre a Internet para llegar a Cuba con sus transmisiones radiotelevisivas anticubanas](#). AP
- [Informan que detenido en BNG dio bajo torturas pista crucial sobre paradero de Bin Laden](#). ANSA
- [Demandarán en seminario abolición de bases militares foráneas](#). XINHUA
- [Cita declaraciones de la Directora del CENESEX](#). AFP
- [Ministro de Turismo ofrece conferencia a participantes en FITCuba 2011](#). EFE/ANSA
- [Empresas de México estudian invertir en campos de golf en Cuba](#). AFP
- [Destaca Sectur que México sea invitado de honor en FITCuba 2011](#). NOTIMEX
- [Presidente Calderón viajará a Cuba antes de que finalice este año, afirma Embajador](#). AFP
- [Señala experto que 70% de enfermedades emergentes en humanos son zoonóticas](#). XINHUA
- [Rebota Nota Informativa de Granma sobre nuevo precio del café normado](#). AFP
- [Muñequitos de Matanzas culminarán en Nueva York su gira por EE.UU.](#) EFE
- [Comienzan las Romerías de Mayo en oriente cubano](#). XINHUA
- [Canoa biplaza de Cuba competirá en Copa del Mundo en Polonia](#). EFE

DEL MUNDO

- [Hay condiciones para regreso de Honduras a la OEA, dice Insulza](#). NOTIMEX
- [Los conservadores de Harper consiguen mayoría absoluta en Canadá](#). DPA
- [No informó EE.UU. a Pakistán de la operación, según Panetta](#). EFE
- [EE.UU. elude un embrollo jurídico con la muerte del terrorista. Mención a Cuba](#). AFP
- ["Sepelio de Bin Laden en el mar desata polémica"](#). REUTERS
- [Mundo árabe recibe muerte del líder de Al Qaeda con sentimientos encontrados](#). DPA
- [EE.UU. busca pistas sobre la red terrorista en los archivos informáticos de Bin Laden](#). EFE
- [Congelan cuentas en Suiza por 957 MDD de Gadafi, Mubarak y Ben Alí](#). NOTIMEX

LOS ANGELES TIMES

24 de abril de 2011

EE.UU.

REGULACIONES PARA VIAJAR A CUBA

Jane Engle

Si Cuba se encuentra en su lista de países a viajar, podría darse cuenta de que ahora es más fácil visitar legalmente a la isla comunista. Pero no como un turista corriente. Así que no se haga ilusiones con eso de darse unos traguitos de daiquirí en alguna instalación turística del litoral.

Más de tres meses después que el presidente Obama anunciara que flexibilizaría las restricciones que prohíben a la mayoría de los estadounidenses viajar legalmente a Cuba, fue la semana pasada cuando el Departamento del Tesoro de EE.UU. publicó las regulaciones para poner en práctica los cambios.

Esa acción permitió a las organizaciones solicitar nuevas licencias para ofrecer viajes a Cuba y aclarar qué ciudadanos estadounidenses pueden viajar sin necesitar una licencia del Departamento del Tesoro.

Ese grupo sigue siendo reducido. Algunos norteamericanos, como por ejemplo, periodistas, investigadores, empleados de negocios del Gobierno, profesionales participantes en conferencias y personas que visitan a familiares cercanos, por lo general pueden ir a Cuba; se toman en cuenta para una licencia general. Ciertas organizaciones, principalmente no lucrativas, pueden solicitar una llamada licencia específica para organizar viajes a la Isla con fines específicos. El turismo no es uno de esos propósitos.

Quizás el mayor cambio, que Obama anunció en enero, fue restaurar la licencia específica para los llamados intercambios educacionales persona a persona, algo que la Administración Bush suspendió hace varios años. Estas licencias ampliamente documentadas incrementaron los viajes a Cuba para muchos más estadounidenses y probablemente lo logre otra vez.

Cuando aún se concedían esas licencias, Global Exchange, una organización no lucrativa de San Francisco, enviaba casi 2 000 personas anuales a Cuba con propósitos tan diversos como programas de idioma y giras en bicicletas, dijo Malia Everette, directora del Departamento de Agencias de Turismo. Después que se suspendieron esas licencias, hubo una baja de menos de 100 en el 2004, añadió.

“Nuestro plan es prestar atención a los términos finales, actualizarlos y volver a presentar nuestra solicitud de licencia de persona a persona”, sostuvo Everette la otra semana. Si se aprueba la licencia, agregó, todavía tomaría meses organizar nuevos viajes.

Otros organizadores de viajes se encuentran en la misma situación.

“Como cada solicitud se procesa sobre una base de caso por caso, no puedo calcular en cuánto tiempo se pudiera hacer la definición de una licencia”, dijo Marti Adams, vocero del Departamento del Tesoro.

Las licencias de persona a persona vienen con reglas estrictas. Por ejemplo, las nuevas regulaciones requieren que todo aquel que participe en un viaje siga “un programa constante de actividades de intercambio educacional que resultará en una interacción de mucho significado” con los cubanos.

Por supuesto, se calcula que miles de estadounidenses viajan a Cuba ilegalmente todos los años, casi siempre a través de terceros países. Aunque algunos individuos son penalizados por violar el antiguo embargo comercial contra Cuba –la base de las restricciones de los viajes– los transgresores afrontan sanciones que pueden incluir multas civiles de miles de dólares, más pleitos incalculables.

Por eso vale la pena conocer las reglas del procedimiento.

“Asegúrese de que lo que empieza como una aventura excitante no termine con una carta del Departamento del Tesoro, y el gasto de mucho dinero en abogados que lo defiendan”, aconseja John Kavulich, asesor político del Consejo Económico y Comercial de Estados Unidos, una organización no lucrativa con oficinas centrales en Nueva York que ofrece orientación sobre los negocios con Cuba.

¿Cómo sabe si el viaje de un grupo es legal o no?

“La primera pregunta que alguien debe hacer es: ‘Permítame ver su licencia de la OFAC’”, dijo Kavulich, refiriéndose a la Oficina de Control de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro, que es la entidad que emite las licencias. “Si dicen que no necesitan una licencia específica, entonces pidan una carta de opinión de una firma legal que diga que este viaje cumple con los criterios para una licencia general”. Si se niegan a entregar esos documentos no firme el contrato para el viaje, añadió.

Otra bandera roja es el tiempo de playa en el itinerario. El viaje debe concentrarse en las actividades de trabajo, educacionales, humanitarias o religiosas.

¿Cuba sí? No para todo el mundo, ni siquiera con las nuevas regulaciones.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

REBELIÓN (Versión digital)

3 de mayo de 2011

ESPAÑA

UN NOBEL SIN ESCRÚPULOS

Un signo más de los muchos que ilustran la profunda crisis moral de la “civilización occidental y cristiana” que Estados Unidos dice representar lo ofrece la noticia del asesinato de Osama Bin Laden. Más allá del rechazo que nos provocaba el personaje y sus métodos de lucha, la naturaleza de la operación llevada a cabo por los Seals de la Armada de los Estados Unidos es un acto de incalificable barbarie perpetrado bajo las órdenes directas de un personaje que con sus conductas cotidianas deshonra el galardón que le otorgó el Parlamento noruego al consagrarlo como Premio Nobel de la Paz del año 2009. De acuerdo con lo establecido por Alfred Nobel en su testamento esta distinción, recordémoslo, debía ser adjudicada, “a la persona que haya trabajado más o mejor en favor de la fraternidad entre las naciones, la abolición o reducción de los ejércitos existentes y la celebración y promoción de procesos de paz.” El energúmeno que anunció al pueblo estadounidense la muerte del líder de Al-Qaeda diciendo que “se ha hecho justicia” es la antítesis perfecta de lo estipulado por Nobel. Un comando operativo es lo menos parecido al debido proceso, y arrojar los restos de su víctima al mar para ocultar las huellas de lo que se ha hecho es propio de mafiosos o genocidas. Lo menos que debería hacer el Parlamento noruego es exigirle la devolución del premio.

En la truculenta operación escenificada en las afueras de Islamabad hay múltiples interrogantes que permanecen en las sombras, y la tendencia del gobierno de los Estados Unidos a desinformar a la opinión pública torna aún más sospechoso este operativo. Una Casa Blanca víctima de una enfermiza compulsión a mentir (recordar la historieta de las “armas de destrucción masiva” existentes en Irak, o el infame Informe Warren que sentenció que no hubo conspiración en el asesinato de Kennedy, obra del “lobo solitario” Lee Harvey Oswald) nos obliga a tomar con pinzas cada una de sus afirmaciones. ¿Era Bin Laden o no? ¿Por qué no pensar que la víctima podría haber sido cualquier otro? ¿Dónde están las fotos, las pruebas de que el occiso era el buscado? Si se le practicó una prueba de ADN, ¿cómo se obtuvo, dónde están los resultados y quiénes fueron los testigos? ¿Por qué no se lo presentó ante la consideración pública, como se hizo, sin ir más lejos, con los restos del comandante Ernesto “Che” Guevara? Si, como se asegura, Osama se ocultaba en una mansión convertida en una verdadera fortaleza, ¿cómo es posible que en un combate que se extendió por espacio de cuarenta minutos los integrantes del comando estadounidense regresaran a su base sin recibir siquiera un rasguño? ¿Tan poca puntería tenían los defensores del fugitivo más buscado del mundo, de quien se decía que poseía un arsenal de mortíferas armas de última generación? ¿Quiénes estaban con él? Según la Casa Blanca el comando dio muerte a Bin Laden, a su hijo, a otros dos hombres de su custodia y a una mujer que, aseguran, fue ultimada al ser utilizada como un escudo humano por uno de los terroristas. También se dijo que dos personas más habían resultado heridas en el combate. ¿Dónde están, qué se va a hacer con ellas? ¿Serán llevadas a juicio, se les tomarán declaraciones para arrojar luz sobre lo ocurrido, hablarán en una conferencia de prensa para narrar lo acontecido? Por lo que parece esta “hazaña” pasará a la historia como una operación mafiosa, al estilo de la matanza de San Valentín ordenada por Al Capone para liquidar a los capos de la banda rival.

Osama vivo era un peligro. Sabía (¿o sabe?) demasiado, y es razonable suponer que lo último que quería el gobierno estadounidense era llevarlo a juicio y dejarlo hablar. En tal caso se habría desatado un escándalo de enormes proporciones al revelar las conexiones con la CIA, los armamentos y el dinero suministrado por la Casa Blanca, las operaciones ilegales montadas por Washington, los oscuros negocios de su familia con el lobby petrolero estadounidense y, muy especialmente, con la familia Bush, entre otras nimiedades. En suma, un testigo al que había que acallar sí o sí, como Muammar Gadafi. El problema es que ya muerto Osama se convierte para los yihadistas islámicos en un mártir de la causa, y el deseo de venganza seguramente impulsará a las muchas células dormidas de Al-Qaeda a perpetrar nuevas atrocidades para vengar la muerte de su líder.

Tampoco deja de llamar la atención lo oportuna que ha sido la muerte de Bin Laden. Cuando el incendio de la reseca pradera del mundo árabe desestabiliza un área de crucial importancia para la estrategia de dominación imperial, la noticia del asesinato de Bin Laden reinstala a Al-Qaeda en el centro del escenario. Si hay algo que a estas alturas es una verdad incontrovertible es que esas revueltas no responden a ninguna motivación religiosa. Sus causas, sus sujetos y sus formas de lucha son eminentemente seculares y en ninguna de ellas -desde Túnez hasta Egipto, pasando por Libia, Bahrein, Yemen, Siria y Jordania- el protagonismo recayó sobre la Hermandad Musulmana o en Al-Qaeda. El problema es el capitalismo y los devastadores efectos de las políticas neoliberales y los regímenes despóticos que aquél instaló en esos países y no las herejías de los “infieles” de Occidente. Pero el imperialismo estadounidense y sus secuaces en Europa se desvivieron, desde el principio, para hacer aparecer estas revueltas como producto de la malicia del radicalismo islámico y Al-Qaeda, cosa que no es cierta. Santiago Alba Rico observó con razón que en pleno auge de estas protestas seculares -anti-políticas de ajuste del FMI y el Banco Mundial- un grupo fundamentalista desconocido hasta entonces asesinó al cooperante italiano Vittorio Arrigoni, activista del Movimiento de Solidaridad Internacional, en una casa abandonada en la Franja de Gaza.

Pocas semanas después un terrorista suicida hace estallar una bomba en la plaza Yemaa el Fna, uno de los destinos turísticos más notables no sólo de Marruecos sino de toda África, y mata al menos a 14 personas. “Ahora –continúa Alba Rico- reaparece Bin Laden, no vivo y amenazador, sino en toda la gloria de un martirio aplazado, estudiado, cuidadosamente escenificado, un poco inverosímil. ‘Se ha hecho justicia’, dice Obama, pero la justicia reclama tribunales y jueces, procedimientos sumariales, una sentencia independiente.” Nada de eso ha ocurrido, ni ocurrirá. Pero el fundamentalismo islámico, ausente como protagonista de las grandes movilizaciones del mundo árabe, aparece ahora en la primera plana de todos los diarios del mundo y su líder como un mártir del Islam asesinado a sangre fría por la soldadesca del líder de Occidente. La Casa Blanca, que sabía desde mediados de febrero de este año que en esa fortaleza en las afueras de Islamabad se refugiaba Bin Laden, esperó el momento oportuno para lanzar su ataque con vistas a posicionar favorablemente a Barack Obama en la inminente campaña electoral por la sucesión presidencial.

Hay un detalle para nada anecdótico que torna aún más inmoral a la bravata estadounidense: pocas horas después de ser abatido, el cadáver del presunto Bin Laden fue arrojado al mar. La mentirosa declaración de la Casa Blanca dice que sus restos recibieron sepultura respetando las tradiciones y los ritos islámicos, pero no es así. Los ritos fúnebres del Islam establecen que se debe lavar el cadáver, vestirlo con una mortaja, proceder a una ceremonia religiosa que incluye oraciones y honras fúnebres para luego recién proceder al entierro del difunto. Además se especifica que el cadáver debe ser depositado directamente en la tierra, recostado sobre su lado derecho y con la cara dirigida hacia La Meca. ¿Con qué celeridad tuvieron que ser hechos el combate, la recuperación del cadáver, su identificación, la obtención del ADN, el traslado a un navío de la Armada estadounidense, situado a poco más de 600 kilómetros del suburbio de Islamabad donde se produjo el enfrentamiento y finalmente navegar hasta el punto donde el cadáver fue arrojado al mar como para respetar los ritos fúnebres del Islam? En realidad, lo que se hizo fue abatir y “desaparecer” a una persona, presuntamente Bin Laden, siguiendo una práctica siniestra utilizada sobre todo por la dictadura genocida que asoló la Argentina entre 1976 y 1983. Acto inmoral que no sólo ofende a las creencias musulmanas sino a una milenaria tradición cultural de Occidente, anterior inclusive al cristianismo. Como lo atestigua magistralmente Sófocles en Antígona, privar a un difunto de su sepultura enciende las más enconadas pasiones. Esas que hoy deben estar incendiando las células del fundamentalismo islámico, deseosas de escarmentar a los infieles que ultrajaron el cuerpo y la memoria de su líder. Barack Obama acaba de decir que después de la muerte de Osama bin Laden el mundo es un lugar más seguro para vivir. Se equivoca de medio a medio. Probablemente su acción no hizo sino despertar a un monstruo que estaba dormido. El tiempo dirá si esto es así o no, pero sobran las razones para estar muy preocupados.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 3 MAY (PL) Cuba es un país que inspira respeto y me siento comprometida hoy con la causa de su pueblo, aseguró la activista norteamericana Rosemari Mealy, miembro del Comité Nacional estadounidense por la Libertad de los Cinco Héroes.

Lazos muy fuertes me unen a Cuba por los ideales de justicia y libertad que desde aquí se promueven para todo ser humano, mujeres y hombres justos y honestos del planeta, afirmó Mealy a Prensa Latina tras recibir la Medalla de la Amistad.

“El reconocimiento constituye un nuevo impulso para continuar la lucha en territorio norteamericano y lograr la imprescindible libertad de Los Cinco y el fin del bloqueo económico, financiero y comercial de Estados Unidos contra Cuba”, aseveró.

La lucha para que la administración de Barack Obama decrete el fin de esa medida, constituye un objetivo para activistas como yo, residentes en los diferentes estados de la nación norteamericana, detalló.

Puntualizó que seguirá batallando contra la injusticia cometida con Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González, encarcelados desde hace más de una década en Estados Unidos por alertar a su país de planes terroristas fraguados en el sur de la Florida.

La víspera, el Consejo de Estado de Cuba, a petición del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, otorgó la Medalla de la Amistad a dos luchadoras por la justicia y la solidaridad en Estados Unidos: Gloria La Riva y Rosemari Mealy.

Ambas recibieron las condecoraciones en sesión solemne realizada la mañana anterior en el Encuentro Internacional de Solidaridad con Cuba, efectuado en el capitalino Palacio de las Convenciones.

Ricardo Alarcón, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, impuso la alta distinción a Mealy, y Salvador Valdés, secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba, colocó el galardón a La Riva.

SAN SALVADOR, 3 MAY (PL) El presidente de la Asamblea Legislativa de El Salvador, Sigfrido Reyes, lamentó la doble moral de Estados Unidos en su promocionada lucha contra el terrorismo internacional.

Es una tremenda contradicción, afirmó Reyes al ser consultado sobre las celebraciones en ese país por la muerte en Pakistán de Osama Bin Laden, líder de la organización terrorista Al Qaeda.

Lamento que esto se dé apenas dos semanas después de que el sistema de justicia de Estados Unidos pusiera en libertad a un connotado terrorista internacional como Luis Posada Carriles, afirmó.

El líder parlamentario recordó que Posada Carriles "ha reconocido su participación en actos terroristas que han provocado víctimas y dañado a países enteros".

Mientras se celebra la muerte de un terrorista, por otro lado se pone en libertad a otro terrorista de similares connotaciones como Luis Posada Carriles, subrayó Reyes.

Posada Carriles admitió su participación en la voladura de un avión civil cubano el 6 de octubre de 1976 frente a las costas de Barbados, que costó la vida a sus 73 ocupantes, entre ellos pasajeros de varios países.

Es acusado de torturas y otros crímenes en Venezuela y América Central y de haber planificado en El Salvador los atentados con bombas en hoteles cubanos que en 1997 provocaron la muerte a un turista italiano, heridos y daños materiales.

En 2000 fue capturado con otros tres terroristas en Panamá, cuando preparaba volar un teatro universitario sede de un acto popular donde participó el líder cubano, Fidel Castro, quien asistió a una Cumbre Iberoamericana en ese país.

Recientemente fue declarado inocente por un tribunal estadounidense que lo procesó por mentir a oficiales de inmigración.

Es una tremenda contradicción que por un lado el gobierno de Estados Unidos, a través de una operación militar y de guerras como la que promueve en Afganistán, se declare contra el terrorismo y al mismo tiempo su sistema de justicia proteja a terroristas como Posada Carriles, manifestó Reyes.

El presidente del Parlamento afirmó que "cualquier éxito contra el terrorismo, tenemos que destacarlo y celebrarlo".

Bin Laden se convirtió en el hombre más buscado por Estados Unidos y sus aliados tras vincularse a los ataques del 11 de septiembre de 2011.

Fue ultimado el domingo pasado por militares estadounidenses en Abbottabad, poblado a unos 60 kilómetros al norte de la capital pakistaní, según anunció la noche del domingo el presidente Barack Obama.

LA HABANA, 3 MAY (XINHUA) -- El presidente del parlamento cubano, Ricardo Alarcón afirmó hoy que la "dictadura mediática" es en la actualidad el instrumento más eficaz en la política hegemónica del gobierno de Estados Unidos.

"Unir esfuerzos contra la muralla mediática actual y el silencio sobre las cosas que no les son convenientes a los grandes intereses es obligación de la prensa revolucionaria", dijo Alarcón en un panel realizado en La Habana a propósito del Día Mundial de la Libertad de Expresión, que se celebra cada 3 de mayo desde 1994.

El miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba criticó la actitud de la administración estadounidense en el caso de los cinco cubanos presos desde 1998 en cárceles de ese país por conspirar para cometer espionaje, y llamó a incrementar la solidaridad internacional.

Subrayó que el pedido de Washington al tribunal de Miami, de rechazar el "habeas corpus" a favor de Gerardo Hernández, uno de "Los Cinco", como son conocidos dichos cubanos a nivel internacional, muestra la naturaleza "arbitraria e injusta" del sistema judicial del país norteamericano.

Durante la última semana de abril último, la Casa Blanca solicitó que fueran también desestimados los recursos de apelación presentados por Antonio Guerrero y René González.

Hernández, Guerrero y González fueron detenidos junto a Fernando González y Ramón Labañino en Miami el 12 de septiembre de 1998 cuando monitoreaban acciones de grupos extremistas anticubanos radicados en Florida, en el sur estadounidense.

Alarcón insistió en que la batalla por la liberación de sus coterráneos "solo podrá ganarse si se comprende ese trato esencial de los grandes medios de comunicación masiva y se actúa en consecuencia".

En el encuentro, organizado por la Unión de Periodistas de Cuba, participaron las estadounidenses Gloria la Riva, del Comité para la Liberación de Los Cinco, y Alicia Jrapko, coordinadora del Comité Internacional para la Libertad de esos luchadores.

LA HABANA, 3 MAY (PL) Periodistas y amigos de Cuba denunciaron hoy en esta capital los mecanismos de los grandes medios de comunicación masiva para ocultar y tergiversar la realidad sobre este país caribeño.

En un panel a propósito del Día Mundial de la Libertad de Expresión, que se celebra cada 3 de mayo desde 1994, también se criticó el silencio mediático sobre el caso de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos.

Al pueblo norteamericano se le ha negado la posibilidad de conocer sobre Antonio Guerrero, René González, Gerardo Hernández Fernando González y Ramón Labañino, manifestó Alicia Jrapko, coordinadora del Comité Internacional por la libertad de los Cinco.

Por ser un tema tan censurado nos encontramos con grandes dificultades a la hora de denunciar las arbitrariedades, expresó la activista, quien afirmó que los medios estadounidenses mienten y tergiversan la

realidad.

Nos sobrarían los dedos de las manos para contar los materiales publicados sobre los antiterroristas cubanos en los grandes medios de nuestro país, precisó Jrapko antes de contar varias anécdotas relacionadas con la negativa de periodistas de reportar al respecto.

Gloria La Riva, del Comité Nacional para la Liberación de Los Cinco, como se les conocen internacionalmente, en Estados Unidos, se refirió a los millones de dólares que ha destinado la Casa Blanca para transmisiones radiotelevisivas contra la mayor de las Antillas.

Calificó de increíble histeria propagandística la campaña que hizo la prensa de Miami tras el derribo por parte de Cuba de dos avionetas de la organización contrarrevolucionaria Hermanos al Rescate el 24 de febrero de 1996.

También mencionó los miles de dólares pagados a varios periodistas del periódico el Nuevo Herald para difamar sobre Cuba y vincular a Los Cinco con el terrorismo.

El decano de la Facultad de Comunicación de la Universidad de La Habana, Frank González, abundó sobre el empeño de los grandes medios en presentar a la nación caribeña como violadora de los derechos humanos.

Tratan, puntualizó, de relativizar los enormes logros de la Revolución cubana en diferentes ámbitos, e ignorar las condiciones de guerra en que vivimos por las constantes agresiones de Estados Unidos.

Las mentiras que propagaban sobre la isla hace 50 años son las mismas de ahora, persisten en las agendas de los monopolios de la información, recalcó el presidente de la Unión de Periodistas de Cuba, Tubal Páez, antes de convocar a luchar siempre por la verdad.

MIAMI (AP) _ La Oficina de Transmisiones a Cuba en Miami abrió varios sitios de internet "fantasmas" para que las personas en la isla pueden ver los canales Martí del gobierno estadounidense sin que las detecten las autoridades cubanas.

El gobierno en Cuba controla los medios de difusión locales y restringe el acceso a fuentes externas.

Radio Martí provee noticias internas de Cuba, en particular sobre disidentes y otros temas que no cubre el gobierno, así como noticias globales, y se puede escuchar en varios lugares de la isla. Sin embargo, el gobierno a menudo bloquea las transmisiones de TV Martí.

Los sitios de Internet entraron en funcionamiento a principios de mes y recibieron 400 visitas de Cuba, Estados Unidos e Irán en su primera semana. Es una cifra pequeña y el lanzamiento se realizó con escasa publicidad.

Las autoridades estadounidenses dijeron que no sabían con certeza quién entraba a las páginas en Irán.

Con todo, persiste el problema de que la mayoría de los cubanos no tiene acceso a Internet y quienes lo tienen se ven obligados a navegar un sistema con capacidad limitada, el cual hace que el tránsito sea extremadamente lento.

El director de la oficina, Carlos García Pérez, dijo que la entidad envía por texto cuatro mensajes diarios a la isla mediante servidores para teléfono en línea como Skype que no identifica al texto como proveniente de Martí.

Un texto enviado el lunes a la 1 alertó a los cubanos sobre la muerte de Osama bin Laden.

La Oficina de Transmisiones a Cuba dijo que cambiará con frecuencia los sitios de Internet y los servidores de servicio telefónico para impedir que los bloquee el gobierno cubano.

LONDRES, 3 (ANSA) - El cabecilla de los atentados terroristas del 11 de septiembre en Estados Unidos, Khalid Sheikh Mohamed, que fue interrogado bajo técnicas de tortura en la prisión norteamericana de Guantánamo, en Cuba, dio a Estados Unidos la pista crucial que llevó al asesinato el domingo de Osama bin Laden.

Según documentos del sitio de Internet Wikileaks publicados por el periódico Daily Telegraph, Mohamed proveyó a la CIA con el nombre del mensajero personal de Bin Laden.

Mohamed habría sido interrogado en Guantánamo bajo métodos de tortura, incluido el "submarino" y posiciones dolorosas, siempre según los cables estadounidenses.

Una segunda fuente, también un miembro de Al-Qaeda detenido en Guantánamo, confirmó luego la identidad del mensajero de Bin Laden, que llevó a la "cacería" que resultó en el asesinato de Osama en Pakistán.

LA HABANA, 3 MAY (XINHUA) -- El II Seminario por la abolición de las bases militares extranjeras comenzará el próximo miércoles en la ciudad de Guantánamo (sureste), con la participación de activistas de 36 países, confirmaron hoy fuentes del Movimiento Cubano por la Paz.

De acuerdo con los organizadores, el propósito de esta cita de dos días es "condenar una vez más la injerencia de las grandes potencias en la soberanía de los pueblos".

También se abogará por la paz mundial y se condenarán las invasiones militares de Estados Unidos en Libia, Afganistán e Irak.

El programa del Seminario incluye proyecciones de audiovisuales, intercambios y conferencias, y los participantes expresarán sus consideraciones en una declaración final.

La cita es copatrocinada por el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP).

En Guantánamo está enclavada la base naval de Estados Unidos, mantenida contra la voluntad de Cuba, donde radica desde 2002 una prisión que retiene a más de un centenar de sospechosos de terrorismo detenidos durante la agresión militar a Afganistán.

LA HABANA, 3 MAYO 2011 (AFP) - La sexóloga Mariela Castro abogó este martes porque los "cambios" que lidera en Cuba su padre, el presidente Raúl Castro, logre avances en los derechos de los homosexuales, como la autorización de las uniones gay y el cese de la discriminación en el Partido Comunista (PCC).

Mariela Castro precisó que tras el VI Congreso del gobernante PCC (único), celebrado en abril, sostiene reuniones con el departamento ideológico para contar con apoyo a la campaña contra la homofobia y conseguir que se establezca como norma el fin de la marginación en sus filas.

"Hay espacio, lo hemos dialogado. Nos solicitaron presentar por escrito todos los elementos que le den al Partido los argumentos ante los militantes" para eliminar "todo lo que sea expresión de discriminación homofóbica en el seno" de la agrupación, expresó.

La hija del gobernante, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), explicó que en el Parlamento está a la espera desde hace unos tres años un proyecto de reformas al Código de Familia, que incluyen las uniones gay.

"Esto está en punta pero todavía no sale, no acaba de cuajar, podría ser en 2011 o 2012. Se mueve pero la decisión todavía no nos llega", afirmó Mariela, al anunciar a la prensa una intensa jornada contra la homofobia, que abarca casi todo este mes.

La sexóloga dijo esperar que no se "siga demorando la decisión". "Las cosas van cambiando, parece que no, pero sí. El apoyo que estamos teniendo en el PCC, su orientación de que hay que atender esta problemática, nos da una pista de que algo se va a mover muy rápidamente" en este momento "complejo" del "proceso de cambios", apuntó.

Añadió que mientras tanto se estudian experiencias en lugares como la capital mexicana o Argentina, donde recientemente se aprobaron los matrimonios gay y se avanza en la formación de jueces, policías y militares para evitar tratos discriminatorios.

"Poco a poco van cediendo. Vamos avanzando, persistiendo y vamos a lograr cosas mejores de lo que ya hemos hecho", expresó.

En Cuba ya se practicaron varias cirugías de cambio de sexo entre 26 transexuales que decidieron intervenir desde que, por gestión del CENESEX, se autorizaron en 2008, 20 años después de suspendidas tras una operación que creó polémica en una sociedad que arrastra décadas de discriminación de homosexuales y machismo.

La sexóloga, de 49 años, cuenta en su campaña con el apoyo de su padre, quien asumió el mando en lugar de Fidel Castro en 2006 e impulsa un plan de reforma económica aprobado por el Congreso del PCC.

LA HABANA, 3 MAY (EFE).- Los proyectos para construir campos de golf en Cuba y los "desarrollos inmobiliarios" turísticos correspondientes "están avanzando" según el Gobierno de la isla, que negocia con varias compañías extranjeras la constitución de las primeras empresas mixtas que gestionarán esos complejos.

"Se avanza en las negociaciones con varias compañías a fin de constituir las primeras empresas mixtas que tendrán a su cargo estos desarrollos", afirmó hoy el ministro de Turismo de Cuba, Manuel Marrero, durante la apertura de la Feria Internacional FITCUBA 2011 que se celebra en La Habana hasta el 8 de mayo.

Dentro del plan de reformas económicas emprendido por el Gobierno de Raúl Castro se incluye la diversificación de la oferta turística de Cuba con nuevas opciones como el turismo de golf, con la previsión de construir a medio plazo entre trece y quince "desarrollos inmobiliarios" que contarán con campos para la práctica de este deporte.

Países como México -invitado especial en FITCUBA 2011- se han mostrado interesados en "compartir" experiencias con Cuba en el desarrollo del turismo de golf, según dijo este martes en La Habana la ministra del ramo de ese país, Gloria Guevara.

Incluso especialistas extranjeros van a asesorar al grupo estatal cubano Palmarés en el diseño y desarrollo de esos complejos turísticos: es el caso de los consultores de la firma mexicana "Pizá: arquitectura de golf", que han sido invitados por el Gobierno de la isla a participar en la feria de turismo habanera.

Desde principios de la pasada década de los noventa el turismo ha sido una de las principales fuentes de divisas de Cuba, que arrastra una aguda crisis económica.

Según dijo hoy el ministro de Turismo, en menos de diez años Cuba se ha convertido en el tercer destino turístico del Caribe insular, incluso "a pesar" del bloqueo de Estados Unidos, primer emisor de viajeros de la región y que mantiene fuertes restricciones para que sus ciudadanos viajen a la isla.

El turismo, la segunda actividad en ingresos de divisas a la economía cubana detrás de los servicios técnicos y profesionales, generó el año pasado 2.100 millones de dólares por la visita de 2,5 millones de turistas, un 4,2 por ciento más que los visitantes del año anterior.

En lo que va de año, Cuba ha sobrepasado ya el millón de turistas varios días antes de la fecha habitual, de manera que en el primer cuatrimestre del año las llegadas a la isla han superado en un 3,5 por ciento las del ejercicio anterior en la misma fecha.

Como "complemento" para este sector, el Gobierno cubano se propone desarrollar el "turismo no estatal", es decir los nuevos arrendadores de habitaciones y viviendas así como restaurantes privados o transportistas surgidos

con la ampliación del trabajo por cuenta propia en la isla, una de las principales medidas de las reformas de Raúl Castro.

Canadá, Reino Unido, Italia, España y Alemania se mantienen como los principales países emisores de visitantes a la isla, mientras las autoridades del sector esperan desarrollar los mercados de Rusia, Argentina, Brasil, Chile, México, Perú, Polonia, Venezuela y Bélgica.

El ministro Marrero adelantó hoy que la edición de FITCUBA 2012 tendrá como invitado especial a Argentina, por el aumento de visitantes de ese país, del que se esperan unos 70.000 turistas este año.

La edición del año que viene no se celebrará en el complejo histórico Morro-Cabaña de La Habana sino en Cayo Santa María (norte de la provincia central de Villa Clara), uno de los desarrollos turísticos más importantes de los últimos años en Cuba.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 3 (ANSA) - La industria turística cubana utilizará más al "sector no estatal" para "enriquecer" ese rubro, favorecido por 14 nuevas decisiones del Partido Comunista en el gobierno, dijo hoy el ministro de Turismo, Manuel Marrero.

"En Cuba existen actualmente muchas casas de alquiler, muchas paladares (restaurantes privados) y otras modalidades que enriquecen el destino turístico de Cuba", comentó Marrero durante la Feria Internacional del Turismo (FITCUBA 2011), que concluirá el sábado.

El gobierno amplió los permisos a partir del año pasado para las modalidades de trabajo privado, entre ellos restaurantes, y alquiler por sus dueños de habitaciones, e incluso viviendas completas. Una serie de oficios para "cuentapropistas", relacionados con la cultura, también se vinculan a las actividades turísticas.

En el sexto congreso del Partido Comunista, realizado en abril, "se aprobaron 14 lineamientos relacionados con el sector del turismo, dirigidos al desarrollo del turismo como dinamizador de nuestra economía", expuso el ministro en una conferencia ante los asistentes a la feria.

Marrero subrayó que con su política turística, Cuba pudo enfrentar la crisis global de los últimos años, incluso sin bajar los precios.

"Desde 1990 unos 30 millones de viajeros internacionales han conocido Cuba", expuso.

Señaló que ello ocurrió sin la participación como mercado emisor de Estados Unidos, país que prohíbe a sus ciudadanos viajar a esta isla.

"Durante los últimos siete años se supera la cifra de los 2.000.000 de turistas anuales atendidos. En 2010 fueron 2.500.000 por primera vez. Durante el primer cuatrimestre de 2011 cerramos con resultados preliminares muy satisfactorios, con más de 1.178.000 visitantes con un crecimiento de un 11,7 % frente a igual lapso de 2010", dijo.

Reiteró que Cuba busca acuerdos con firmas extranjeras referidas a la ejecución de desarrollos inmobiliarios vinculados al turismo, principalmente al golf. Recordó que, según nuevas leyes, el país puede conceder el derecho de superficie para la construcción de viviendas o apartamentos a esas firmas.

"Se avanza en las negociaciones con varias compañías para constituir las primeras empresas de capital mixto que tendrán a su cargo estos desarrollos", dijo.

Al referirse al objetivo de Cuba de atraer turistas desde países cercanos, habló específicamente de México, al que se dedicó la feria en marcha, y de Argentina, que será el país invitado en 2012.

"Quiero destacar la labor de Argentina como mercado emisor a nuestro país. Hace cuatro años aportaba 24.982 turistas. En 2010 recibimos 58.612 argentinos y se prevén unos 70.000 en 2011", subrayó

Agregó que hoy Argentina es el octavo mercado emisor en importancia para Cuba "con amplias perspectivas de desarrollo".

LA HABANA, 2 MAYO 2011 (AFP) - Empresas de México estudian invertir en la construcción de campos de golf en Cuba, informó el lunes su secretaria de Turismo, Gloria Guevara, al destacar que la reforma del presidente Raúl Castro es "interesante" para la inversión extranjera.

"Varias empresas mexicanas que tienen hoteles con campos de golf, principalmente en (el Estado de) Quintana Roo, están explorando la posibilidad de invertir en Cuba", dijo en rueda de prensa Guevara, de visita en La Habana, donde su país es invitado de honor a la Feria Internacional de Turismo, inaugurada este lunes.

Guevara comentó que abordó el tema durante un encuentro con su par cubano, Manuel Marrero, para "definir un plan de trabajo de cómo intercambiar más experiencias y estrechar la relación en materia de turismo".

"México tiene una gran experiencia en ese segmento, tenemos más de 50 campos de golf de clase mundial, y con muchísimo gusto vamos a compartir esa experiencia con Cuba", añadió la secretaria de Turismo (ministra), que declinó dar detalles sobre las empresas y el avance de las negociaciones.

Para potenciar el turismo, el gobierno de Raúl Castro inició el año pasado negociaciones para construir 16 campos de golf con capital internacional, pues en la isla sólo dispone de uno en La Habana y otro en Varadero, principal balneario cubano.

Guevara dijo que continuará el martes sus conversaciones con Marrero y comentó que "Cuba tiene un modelo muy interesante para la inversión extranjera".

El turismo cubano "está creciendo en los diferentes polos (...), entonces hay muchas posibilidades de que esto les interese a los inversionistas mexicanos", añadió la ministra, al destacar que las inversiones mexicanas en la isla rondan los 730 millones de dólares.

Guevara explicó que México y Cuba tienen "un gran potencial" de cooperación en el sector, principalmente en buceo, recorridos y circuitos, multideestino y el turismo de cruceros.

México es el séptimo mercado emisor de turistas a Cuba. Según Guevara, en 2010 llegaron a la isla 66.000 mexicanos, y este año la cifra podría aumentar a "unos 100.000".

El desarrollo y diversificación del turismo forma parte de las reformas económicas que impulsa Raúl Castro para hacer eficiente el modelo cubano.

Cuba, que espera recibir este año 2,7 millones de turistas -2,5 millones en 2010- tiene en el turismo su segunda actividad económica, con unos 2.000 millones de dólares, después de la venta de servicios profesionales, sobre todo médicos.

POR SERGIO UZETA MURCIO

LA HABANA, 3 MAY. (NOTIMEX).- La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, destacó el hecho de que México sea invitado de honor por vez primera en la historia de la Feria Internacional de Turismo (FITCuba 2011), que ayer fue inaugurada de manera oficial por el ministro de ese sector en Cuba, Manuel Marrero.

En entrevista con NOTIMEX, la funcionaria mexicana habló de lo que representa para el turismo nacional participar en un evento de esta magnitud y, sobre todo, porque lo hace en calidad de invitado de honor.

'Es una feria muy interesante porque reúne a diferentes touroperadores del mundo; en esta que es su trigésima primer edición lo interesante es que por primera vez en su historia están nombrando a México país invitado de honor.

'Para México no sólo es un honor haber sido nombrado país invitado, sino que también es una oportunidad para dar a conocer lo mucho que tiene que ofrecer a todos los operadores que participan en la feria', comentó.

Guevara Manzo dijo que desde su punto de vista hay tres cuestiones que sobresalen en la FITCuba 2011, que desde ayer y hasta el próximo 7 de mayo se llevará a cabo en el Parque Histórico Militar Morro-Cabaña, ubicado al este de esta capital.

'Primero: que México sea el país invitado de honor; segundo: que el producto que hayan seleccionado sea el multideestino, porque complementa su oferta con la oferta de México en algunos casos; y tercero: que nos hayan invitado a hacer una presentación de toda la riqueza que tenemos culturalmente hablando', señaló.

Sobre el tema de los multidestinos, Guevara Manzo apuntó que actualmente existe una cantidad importante de visitantes que llegan a Cuba provenientes principalmente de Asia y Europa, y que lo que se pretende con este producto turístico es extender su estadía en México.

'Normalmente esos visitantes están aquí de vacaciones dos o tres semanas, pero a Cuba le interesa mucho que estos visitantes usen un modelo multideestino, que quiere decir esto, que estén una semana en Cuba y otra semana en México', acotó.

La funcionaria aprovechó para decir que se está trabajando de la mano con varios gobiernos estatales, entre ellos el de Yucatán, para dar a conocer toda la oferta turística que México ofrece.

'Para nosotros el turismo es una gran prioridad, tan sólo representa el nueve por ciento del PIB, además genera dos millones y medio de empleos directos y casi cinco (millones) indirectos, por eso firmamos el Acuerdo Nacional este año, el presidente nos instruyó a hacer un plan estratégico, el cual nos está permitiendo detonar este importante sector', recordó.

Agregó que lo fundamental es que en el presente año ya se están colocando las bases para que todos los involucrados trabajen de manera coordinada, es decir gobierno federal, gobiernos estatales, legisladores, universidades, sindicatos y, por supuesto, la iniciativa privada.

'Es fundamental que trabajemos de la mano para detonar el crecimiento de este importante sector, sobre todo porque tenemos una riqueza impresionante e inigualable y es fundamental que como mexicanos continuemos redescubriendo esa gran maravilla que tenemos', concluyó.

LA HABANA, 2 MAYO 2011 (AFP) - El presidente de México, Felipe Calderón, viajará a Cuba antes de que finalice este año, afirmó el lunes su embajador en La Habana, Gabriel Jiménez Remus.

"Desde que llegué a Cuba hace tres años y siete meses ha sido una pregunta casi permanente que cuándo viaja el presidente. Creo que no terminará este año sin que el señor presidente Calderón pueda venir", dijo a periodistas Jiménez Remus.

El diplomático destacó la visita de la secretaria mexicana de Turismo (ministra), Gloria Guevara, al ser su país invitado de honor en la Feria Internacional de Turismo de Cuba, inaugurada este lunes.

Al subrayar que la participación de México en la feria "fortalece" las relaciones económicas y políticas entre los gobiernos de Calderón y Raúl Castro, destacó las conversaciones que sostuvo Guevara con su par cubano, Manuel Marrero.

"Creo que este primer encuentro formal es el inicio de una nueva relación en este campo de cooperación y de negocios en turismo", dijo Jiménez Remus, quien acompañó a Guevara en una rueda de prensa.

Las visitas recíprocas fueron concertadas por la canciller mexicana, Patricia Espinosa, cuando visitó Cuba en diciembre de 2009, se reunió con el presidente Raúl Castro y lo invitó a participar en Cumbre del Grupo de Río, celebrada en febrero de 2010 en Cancún.

Los viajes habían sido acordados en diciembre de 2008 durante la Cumbre de América Latina en Brasil, donde Cuba fue incorporada como miembro de ese foro de consultas políticas, y en la que Raúl Castro y Calderón relanzaron los nexos bilaterales tras seis años de conflicto bajo el gobierno de Vicente Fox.

Pero en abril de 2009, Cuba suspendió temporalmente los vuelos comerciales desde México debido a la epidemia A H1N1 -los reanudó el 1 de junio-, lo que provocó roces entre los dos gobiernos, declarados como superados en la visita de Espinosa.

LA HABANA, 3 MAY (XINHUA) -- El viceprimer ministro de Educación Superior en Cuba, Rodolfo Alarcón, afirmó que el 70 por ciento de las enfermedades emergentes de la humanidad son zoonóticas, en el marco del Seminario Internacional de Sanidad Agropecuaria, inaugurado hoy en La Habana.

Ante la presencia de especialistas de 35 países de todos los continentes, Alarcón explicó que no se puede concebir la salud humana sin la animal, tras lo cual agregó que el 23 por ciento de las infecciones se trasmite por vectores; de ahí la importancia de dirigir los recursos a su prevención, subrayó.

Durante la sesión inaugural se otorgó la categoría de Miembro Correspondiente de la Academia de Ciencias de Cuba a Severino Benone, de Brasil, y la de Investigador de Mérito a Salvador Vega, de México.

El programa de este foro, que se extenderá hasta el próximo 6 de mayo, incluye conferencias magistrales, mesas redondas y talleres, así como una feria comercial con representantes de 17 empresas nacionales y foráneas.

En la agenda científica de este encuentro figuran temas como el diagnóstico y control de plagas y enfermedades, la obtención de productos para combatirlos, la biodiversidad en América Latina y la producción de alimentos figuran en la agenda científica.

LA HABANA, 3 MAYO 2011 (AFP) - El gobierno de Cuba anunció este lunes que volverá a distribuir café mezclado con chícharo (guisante) para el consumo subsidiado y eliminará de él la cuota para los menores de seis años, debido al alza de precios internacionales y la deprimida producción local.

Las medidas, que serán aplicadas a partir de este mes, responden al alza "del precio del café en el mercado mundial, que en fecha similar del pasado año ascendía a 1.740 dólares la tonelada de café robusta y en la actualidad se cotiza a 2.904, para un aumento de un 69%," señaló una nota del Ministerio de Comercio Interior (MINCIN), publicado en la prensa local.

También "influyen los bajos índices de producción nacional", añadió el texto, al subrayar que, pese a las disposiciones, "aún el Estado mantiene un subsidio aproximado de 190 millones" de dólares sobre el producto.

Además de retornar al café mezclado con chícharo (guisantes), que los cubanos no consumían desde 2005, el MINCIN anunció la eliminación de la cuota que se entrega a los menores de 0 a 6 años, desde que se creó en 1963 la "libreta de abastecimiento", mediante la cual todos los cubanos reciben una canasta básica subsidiada, pero insuficiente.

Cada cubano recibía mensualmente hasta ahora un paquete de 115 gramos de café puro al precio de 25 centavos de dólar. Ahora pagarán 20 centavos de dólar por esa cantidad, pero de café mezclado con chícharo, cuyo costo en el mercado mundial es menor al del café.

La cuota mensual de café resulta insuficiente para los cubanos, que para completarla acuden al mercado negro o a las tiendas en divisas, donde el kilo cuesta entre 12 y 14 dólares, casi el salario mensual promedio en la isla (17).

Cuba, antiguo exportador de café que en 1961 cosechó 60.330 toneladas del producto, tuvo en 2009 su peor cosecha de la historia con 5.500 toneladas, y echó a andar en 2010 un modesto programa de recuperación del café que debe elevar a 22.000 toneladas su producción en 2015.

La Habana invierte más de 1.500 millones de dólares anuales en importar los productos de la libreta -símbolo del igualitarismo que caracterizó durante 50 años al modelo cubano- que el Gobierno propone suprimir para "aligerar la carga al Estado".

NUEVA YORK, 3 MAY (EFE).- El grupo folclórico cubano Los Muñequitos de Matanzas culmina esta semana en Nueva York, donde presentan hoy el primero de varios conciertos, una gira que le ha llevado por más de una docena de ciudades de EE.UU., tras una ausencia de diez años.

La presentación del grupo, fundado en 1952 y que toma su nombre de la provincia de Matanzas, es parte del festival "Sí, Cuba", que comenzó el 31 de marzo y que durante dos meses y medio promoverá lo mejor del cine, la música, danza, las artes plásticas y la literatura de ese país.

El evento ha permitido que reconocidos grupos se presenten en Nueva York tras la apertura del gobierno estadounidense a otorgar los permisos.

Para Los Muñequitos de Matanza, que trae a Nueva York todo el sabor e irresistible cadencia de la rumba cubana, la gira ha significado el reencuentro con sus miles de seguidores en EE.UU., que les ha recibido "con la

misma fuerza y cariño", dijo a EFE Diosdado Ramos, director del grupo.

"El público ha sido magnífico, como una familia y desde que empezamos (la gira el 2 de abril) ha sido lleno" las presentaciones, indicó.

El grupo volvió a los escenarios de EE.UU. con el espectáculo "Homenaje a los ancestros" en el que sus dieciséis integrantes -cantantes, músicos y bailarines- rinden tributos a los fenecidos miembros de Los Muñequitos de Matanzas.

"Se trata de recordar a los que han estado en el grupo, empezando por sus fundadores", afirmó Ramos, quien adelantó que planean regresar el próximo año.

Ramos se mostró complacido con la apertura al señalar que "la cultura no tiene que ver con la política" y calificó de "fabuloso" el festival "Sí Cuba" que "debe continuar" de la misma forma en que "se deben continuar estrechando los lazos" entre ambos países.

De acuerdo con Ramos, Los Muñequitos de Matanzas, que se presentarán del 5 al 8 en Nueva York han perdurado durante cinco décadas porque son una familia.

"Los Muñequitos no es grupo musical, sino una hermandad. Somos una familia, mis nietos están aquí, hay primos, los hijos de los fundadores. Es un grupo familiar en el que hay respeto", indicó.

LA HABANA, 3 MAY (XINHUA) -- Las XVIII Romerías de Mayo, la cita más importante de los jóvenes creadores en Cuba, iniciaron hoy sus actividades en la ciudad oriental de Holguín con el simbólico ascenso del hacha hasta la cima de la Loma de la Cruz.

En el evento participan unos 150 artistas provenientes de 18 naciones de América, Europa y Asia, junto a miembros de la Asociación Hermanos Saíz (AHS), auspiciadora principal del encuentro en esa urbe distante 742 kilómetros al este de La Habana.

Argentina, Bolivia, México, Venezuela, Canadá, Rusia, Sudáfrica, Australia y China son algunos de los países representados en el festejo, previsto hasta el próximo 8 de mayo.

El programa incluye encuentros con personalidades cubanas de la cultura, como el destacado escritor Daniel Chavarría, Premio Nacional de Literatura, y los cineastas Rogelio París y Rigoberto López.

También sesionará el encuentro "Memoria Viva", espacio dedicado a premiar investigaciones socioculturales, que contará con la presencia del catedrático Jesús Guanche, presidente del jurado que analizará 35 trabajos de casi todas las provincias de la isla caribeña.

Como novedad, en esta edición se realizará un foro de blogueros cubanos.

Las Romerías de Mayo se realizan cada año y tienen su origen en una fiesta religiosa iniciada el 3 de mayo de 1790 por el fraile Antonio Alegre, quien escaló hasta lo alto del Cerro Bayado con una cruz de madera a cuestas.

Escritores, pintores, músicos, investigadores y representantes de otras manifestaciones rescataron desde 1994 esa tradición y la convirtieron en un espacio para el intercambio y el debate.

LA HABANA, 3 MAY (EFE).- Los cubanos Serguey Torres y Karen Aguilar representarán a Cuba en la primera fase de la Copa del Mundo de Canotaje que comenzará el próximo 6 de mayo en la ciudad polaca de Poznan, informaron hoy medios locales.

Torres y Aguilar, integrantes de la principal canoa biplaza de la isla, han conseguido varias medallas en certámenes al máximo nivel y estarán guiados por el entrenador Osvaldo Labrada.

El titular de la Federación Cubana de Kayak-Canoa, Alejandro Hamze, reveló que los deportistas remarán en el C-2 a 1.000 metros, pero Torres lo hará también en el individual (C-1) a 200 metros.

Para la primera fecha están previstas las pruebas preliminares y semifinales de 500 y 1.000 metros, mientras que el sábado 7 se disputarán las finales en esas distancias y el domingo 8 los 200 metros.

A la competencia, que finalizará el domingo, han confirmado más de 400 competidores de 38 países.

Los piragüistas cubanos prevén acudir en agosto al Campeonato Mundial en Szeged, Hungría, y en octubre a los XVI Juegos Panamericanos en la ciudad mexicana de Guadalajara, donde otros 16 tienen plazas aseguradas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTIAGO, 3 ABR (NOTIMEX).- El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, dijo hoy que están dadas las condiciones para que Honduras vuelva al organismo del cual fue excluido tras el derrocamiento del ex presidente Manuel Zelaya.

En declaraciones a radio Cooperativa, Insulza señaló que la posibilidad se abre luego que el Tribunal de Apelaciones de la Corte Suprema de Justicia de Honduras anuló dos juicios contra el ex presidente Zelaya por presuntos casos de corrupción.

"La noticia de ayer es importante. Lo que la OEA siempre pidió y lo que todos los países pidieron fue exactamente lo que la Corte decidió: la anulación de los juicios", enfatizó el ex canciller chileno.

La determinación de la justicia hondureña permitirá que el ex mandatario pueda regresar a su país desde el exilio.

Zelaya fue destituido de la Presidencia y expulsado del país por un golpe de Estado militar apoyado por sectores políticos locales, en junio de 2009, y al mes siguiente Honduras fue expulsada de la OEA.

Las gestiones para que Zelaya pueda volver al país, libre de cargos que le fueron imputados tras el golpe de 2009, fueron impulsadas por el gobierno de Porfirio Lobo, desde que tomó posesión en enero de 2010, en procura del regreso de su país a la OEA.

El retorno al seno del organismo interamericano permitiría que Honduras vuelva a recibir la ayuda internacional que le fue suspendida tras el golpe de Estado.

OTTAWA/NUEVA YORK, 3 MAY (DPA) - El partido conservador del primer ministro canadiense, Stephen Harper, se hizo con la mayoría absoluta en las elecciones adelantadas de Canadá, según se informó hoy tras el recuento del 99 por ciento de los votos.

El partido de Harper, de 52, años, se hizo con 167 escaños, 12 más de los que necesitaba para una mayoría absoluta, después de gobernar el segundo país más grande del mundo desde 2006 con un gabinete en minoría.

Harper prometió un "gobierno fuerte, estable y conservador" que impulse la economía, cree puestos de trabajo y reduzca el déficit presupuestario. Sin embargo, no está prevista una subida de los impuestos. El primer ministro manifestó además su voluntad de continuar colaborando con el resto de partidos.

El Nuevo Partido Democrático (NDP), de izquierda, logró sorprendentemente un buen resultado, adelantando claramente a los liberales, hasta ahora segunda fuerza en el Parlamento y considerados "el partido de gobierno natural de Canadá". El NDP obtuvo 102 escaños, triplicando su cifra actual.

Con ello, Jack Layton se convertiría por primera vez en la historia del NDP en el líder de la oposición. La agrupación, creada en 1961, es de izquierda marcada, con objetivos sociales pero también aboga por la igualdad, un salario mínimo y la legalización de la marihuana, entre otras medidas.

"La primavera está ahí y comienza un nuevo capítulo", dijo Layton, politólogo y ex alcalde de Toronto, al conocer el resultado.

La peor derrota fue para los liberales de Michael Ignatieff, el único partido que existe desde la creación del país en 1867 y que pasó de 77 a 34 mandatos en el Parlamento. "Es duro perder así", declaró Ignatieff al conocer los resultados, sin precisar si se despedirá de la política. "Seguiré sirviendo al partido cómo este desee y ni un día más", señaló el historiador y escritor, añadiendo que sigue viendo "la necesidad de un partido en el medio de la vida canadiense".

Pero el impulso de los liberales tuvo lugar sobre todo a costa del partido Bloc Québécois, los separatistas francoparlantes del este que sólo obtuvieron cuatro escaños, frente a los 47 con los que contaban hace sólo tres años.

En Canadá gana en cada distrito electoral el candidato con más votos y no se tiene en cuenta el resultado del resto de partidos.

WASHINGTON, 3 MAY (EFE).- Estados Unidos no informó a Pakistán de la operación contra el líder de Al Qaeda, Osama bin Laden, porque podía poner en riesgo la misión, afirmó el director de la CIA, Leon Panetta, en una entrevista con la revista Time publicada hoy.

Los estadounidenses temían que los paquistaníes "pudieran alertar a los objetivos", dijo Panetta en la primera entrevista después de la operación en la que murió el jefe de Al Qaeda.

Durante meses Estados Unidos consideró un ataque más extenso que incluyera la coordinación con otros países, en especial Pakistán, pero la CIA descartó la participación de su aliado porque "cualquier esfuerzo por trabajar con los paquistaníes hubiese puesto en peligro la misión", dijo Panetta.

Otro de los planes considerados por EE.UU. consistía en un bombardeo desde aviones B-52 o un ataque con misiles cruceros pero estas opciones se descartaron por la posibilidad de grandes "daños colaterales", es decir, bajas entre la población civil.

Panetta relató a Time las deliberaciones durante la última semana entre los altos funcionarios en los servicios de inteligencia hasta que llegaron a "pruebas circunstanciales" que señalaban la presencia de Bin Laden en la ciudad de Abbottabad (norte de Pakistán).

Entre los expertos Panetta encontró algunos preocupados porque se repitieran los errores que llevaron al fracaso, en 1980, de un intento de rescate de rehenes estadounidenses en Irán, y otros que temían una repetición de lo ocurrido en Somalia, en 1993, cuando dos helicópteros estadounidenses fueron derribados.

Panetta dijo que algunos de sus asesores se preguntaron qué ocurriría si uno de los helicópteros estadounidenses enviados a la misión era derribado y, en medio del incidente, aparecían las fuerzas militares paquistaníes.

Pero Panetta llegó a la conclusión de que había elementos suficientes para arriesgarse a lanzar la misión, y el jueves pasado hubo una reunión "crucial" en la cual el presidente Barack Obama escuchó los argumentos de sus asesores.

Las pruebas seguían siendo inciertas sobre la presencia de Bin Laden en la residencia que sería atacada y la decisión quedó en manos del presidente.

Panetta se enteró de que el presidente había aceptado sus argumentos el viernes pasado, cuando "Obama dijo que autorizaba la misión con helicópteros y oficializó la orden con una carta firmada".

Una sala de conferencias, sin ventanas, en el séptimo piso de la sede de la CIA en Langley (Virginia) se convirtió en el centro de comando de la misión, en comunicación directa con los mandos en el terreno y las unidades de fuerzas especiales de la Marina, SEALs, que ejecutaron la operación.

Entre los presentes se encontraba el general William McRaven, jefe del Mando Conjunto de Fuerzas Especiales, a quien Panetta repetidas veces le preguntó qué significaban los mensajes y códigos intercambiados en las comunicaciones.

"Cuando finalmente McRaven dijo que habían identificado a 'Jerónimo' -el código asignado a Bin Laden- todo el mundo aflojó la respiración contenida", relató Panetta. Cuando los helicópteros levantaron vuelo del predio atacado hubo un aplauso unánime en la sala de Langley.

WASHINGTON, 3 MAYO 2011 (AFP) - La muerte de Osama bin Laden permite a Estados Unidos evitar un proceso jurídico bajo gran tensión, que hubiera podido favorecer a Al Qaeda y ocasionar graves problemas al presidente Barack Obama, estimaron analistas entrevistados por la AFP.

Bin Laden era buscado "vivo o muerto", y su cabeza tenía un valor de 25 millones de dólares en Estados Unidos.

Pero la imagen de un Bin Laden esposado y vestido con el atuendo reglamentario de los prisioneros, hubiera abierto una caja de Pandora en el marco jurídico para la organización del proceso del líder de Al Qaeda.

"La Casa Blanca exclamó sin duda un 'Uf' de alivio una vez que (Bin Laden) fue abatido y no aprehendido", opinó Andrew Exum, ex militar y miembro de un centro de reflexión sobre la política estadounidense en materia de seguridad.

"Si Bin Laden hubiera sido capturado, el juicio se hubiera podido haber transformado en un circo, su encarcelamiento se hubiera transformado en un circo", agregó.

El caso Saddam Hussein sirvió de lección al gobierno de Obama.

Los sermones que pronunció el ex líder de Irak durante su proceso, y las imágenes de su ejecución en 2006, le valieron la simpatía de numerosos musulmanes suníes en Medio Oriente.

Saddam Hussein se convirtió así en un "mártir del mundo árabe", subrayó Exum.

Los asesinatos políticos, tan frecuentes durante la Guerra Fría, perdieron progresivamente su legitimidad en los años 1970. Pero después de los atentados del 11 de septiembre de 2001, parecen estar de regreso, esta vez, bajo el nombre de "operaciones dirigidas", sin generar gran oposición en la opinión pública.

"Es poco probable que la gente se escandalice por la decisión de matar a Bin Laden en vez de capturarlo vivo", opinó a su vez Joshua Keating, un editorialista del sitio de internet de la revista Foreign Policy.

En el supuesto caso de que Bin Laden hubiera sido aprehendido, hay grandes posibilidades de que hubiera sido transferido a la cárcel militar estadounidense localizada en la base de Guantánamo, en la isla de Cuba.

Inmediatamente hubieran surgido preguntas sobre su proceso. ¿Debería ser un juicio civil o militar? ¿En Guantánamo o en Estados Unidos?

Estas son las mismas preguntas que Washington ha debido resolver y sigue resolviendo en el caso de Jaled Sheij Mohamed, el proclamado cerebro de los atentados del 11 de septiembre, y sus cuatro cómplices.

En esta situación, el gobierno de Obama hubiera debido -una vez más-, enfrentar la oposición republicana, que niega a los sospechosos acusados de terrorismo un proceso civil, así como la oposición de izquierda, que se opone a los procesos militares para estos mismos detenidos.

"El objetivo principal, y de hecho, el único objetivo de esta operación, era de arrestar o matar a Osama bin Laden. La posibilidad de que hubiera sido aprehendido en vida, fue tomada en cuenta, y es normal", comentó un alto funcionario del Pentágono.

La muerte de Bin Laden es una cosa, la forma en la que el ejército se deshizo de su cadáver -echándolo al mar- es otra, y permite evitar que se le erija una tumba que se hubiera podido convertir en un lugar de peregrinación.

Israel utilizó el mismo procedimiento en 1962 para deshacerse del cadáver del alemán nazi Adolf Eichmann, criminal de guerra, luego de su ejecución. Sus cenizas fueron dispersadas en el Mar Mediterráneo.

WASHINGTON, MAYO 3 (REUTERS) - Puede que haya sido el enemigo número uno de Estados Unidos, pero después de que las fuerzas estadounidenses lo mataran, a Osama bin Laden se le suministraron ritos religiosos islámicos como parte de su sepelio sorpresa en el mar el lunes.

El Ejército de Estados Unidos dijo que los preparativos para el entierro del líder de Al Qaeda duraron casi una hora.

Su cuerpo fue lavado antes de ser cubierto con una sábana blanca y se tradujeron citas religiosas al árabe por un hablante nativo sobre el cadáver de Bin Laden.

"El entierro de los restos de Bin Laden se hizo en estricta conformidad con los preceptos y prácticas islámicas", dijo John Brennan, máximo asesor antiterrorista del presidente Barack Obama.

Washington dijo que Bin Laden fue lanzado al mar después de que las fuerzas estadounidenses lo mataran en un complejo cerca de la capital pakistaní, Islamabad, porque esa era la mejor opción, dado el límite de tiempo.

Bajo la tradición islámica, los entierros tienen que realizarse en las 24 horas siguientes a la muerte. Trasladar el cuerpo a otro país podría haber llevado mucho tiempo, dijeron funcionarios.

Las noticias sobre el sepelio en el mar provocaron la ira inmediata y aumentaron la posibilidad de una reacción violenta a pesar del aparente cuidado que puso Estados Unidos en dar los últimos ritos.

Un destacado imán de Egipto, el doctor Ahmed El-Tayeb, dijo que Estados Unidos violó las costumbres islámicas al no sepultar a Bin Laden en tierra, un acto que se consideró como un intento de Estados Unidos por impedir que su lugar de descanso se convirtiera en un lugar santo para los extremistas.

El abogado islámico Montasser al-Zayat declaró que Bin Laden debería haber sido enterrado en su natal Arabia Saudí, hogar de los sitios más sagrados del Islam.

En Estados Unidos, algunos cuestionaban por qué el hombre responsable de los atentados del 11 de septiembre del 2001 en los que murieron casi 3.000 personas tuvo que ser enterrado con tal respeto.

"Fui médico de la marina y si mi mando me hubiera pedido que leyera un pasaje del Corán sobre ese tipo, me hubieran dado náuseas y una indisposición y no lo hubiera hecho", dijo el doctor Zuhdi Jasser, un musulmán que dirige el Foro Islámico Estadounidense para la Democracia.

Los musulmanes normalmente entierran a sus muertos en tumbas permanentes en la tierra y aceptan los sepelios en el mar sólo en casos en los que el cuerpo no se pueda preservar intacto a bordo de un barco hasta que alcance tierra.

Brennan señaló que el Gobierno estadounidense no había determinado si publicará una imagen del cadáver de Bin Laden y no estaba claro que se hiciera público el video del sepelio.

El cuerpo fue transportado al portaaviones nuclear estadounidense Carl Vinson, que lo llevó a su último lugar de descanso en algún sitio del norte del Mar Árabe.

Los preparativos para el sepelio comenzaron a la 01.10 hora del este de Estados Unidos (0510 GMT) y terminaron 50 minutos después. Su cadáver fue lanzado al mar en uno de los elevadores de la embarcación.

"El cuerpo se colocó en una bolsa con peso. Un oficial militar leyó unas citas religiosas preparadas que fueron traducidas al árabe por un hablante nativo", dijo el oficial estadounidense.

"Después de que se concluyeron las palabras, el cuerpo se colocó en una tabla plana preparada, inclinado, después de lo cual el cadáver entró suavemente en el mar", agregó.

EL CAIRO, 3 MAY (DPA) - El líder de Al Qaeda, Osama bin Laden, ya no era tan popular entre el Atlas y el Tigris; pero su muerte a manos estadounidenses removió de nuevo las conciencias. Estados Unidos golpeó, pero a los árabes no les agrada que Washington aspire a imponer un orden que ellos odian.

La muerte del terrorista más buscado del mundo a manos de un comando especial estadounidense ha sorprendido al mundo árabe en medio de un cambio radical. Algunas imágenes están borrosas en la memoria de algunos, pero siguen presentes.

"Algo desagradable me sigue removiendo en la muerte de Osama bin Laden", afirma la activista prodemocrática Perihan Abusaid en El Cairo. "Posiblemente es la circunstancia de que sean los estadounidenses quienes lo hayan matado".

Las encuestas de opinión no otorgaban últimamente una gran popularidad a Bin Laden en el mundo árabe. Sólo el 22 por ciento de los egipcios, el 13 por ciento de los jordanos y el 34 por ciento de los palestinos confiaban en él, según un sondeo de este año elaborado por el Pew Research Center de Washington. Lo que indicaba una fuerte caída de su popularidad: en 2003 era el 72 por ciento de los palestinos y el 56 por ciento de los jordanos quienes lo apoyaban y en 2006, todavía contaba con el favor del 27 por ciento de los egipcios.

Pero pese a ello, muchos árabes ven la muerte de Bin Laden a manos estadounidenses con sentimientos encontrados, pues se despiertan los recuerdos de por qué luchaba al principio en la región, de su rebeldía contra el orden mundial estadounidense, contra su favoritismo a Israel y la violación de derechos de los palestinos y contra los dictadores árabes que seguían el dictado estadounidense. "Luchaba por una buena causa, pero con medios nada buenos", resume el joven banquero cairota Mahmud Bisari.

La sociedad árabe es además una sociedad joven: a los jóvenes de 30 años los atentados del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos les quedan muy lejos. Ellos luchan de otra forma por otros objetivos. En Egipto y Túnez, lograron derrocar regímenes autoritarios mediante la resistencia civil pacífica y no mediante el terror. Quieren construir, no destruir.

"La agenda del mundo árabe pasa hoy por la dignidad y la democracia. La agenda de Bin Laden está pasada de moda", twiteaba el joven saudí Mahmud Sabagh. El daño que Bin Laden hizo a en nombre del Islam es "una deshonra colectiva".

Para la joven generación, Bin Laden es un fantasma de tiempos anteriores, la excusa utilizada por los déspotas. Así, el presidente egipcio Hosni Mubarak, en su lucha por la supervivencia política, intentó debilitar al movimiento democrático fomentando el miedo a los "extremistas". Igual que el dictador libio Muamar al Gadafi, que intenta desacreditar a los insurgentes al acusarlos de ser "elementos de Al Qaeda".

En cualquier caso, "su muerte llegó demasiado tarde", cree la estudiante de políticas Dania Ghonim. "La herencia de Bin Laden ya está arraigada desde hace mucho tiempo en el mundo".

Además, continúa el fuerte malestar por la política estadounidense en la región, traducida en un profundo escepticismo o en una hostilidad abierta contra Washington.

Los Hermanos Musulmanes egipcios, actualmente la fuerza política mejor organizada con prometedoras perspectivas para las próximas elecciones, calificaron incluso la muerte de Bin Laden como un "atentado".

La organización islámica se pronunció "contra la violencia en general, contra atentados y a favor de procesos judiciales justos", afirman en una declaración. El líder terrorista muerto había recibido el respetuoso título de "Sheij". Pudo haberse equivocado, pero al final era uno de los nuestros, les gustaría decir a su público.

WASHINGTON, 3 MAY (EFE).- Los servicios de inteligencia de EE.UU. examinaban hoy decenas de discos y archivos informáticos hallados en la residencia de Osama bin Laden en Pakistán, con la esperanza de obtener nuevas claves en la lucha contra la red terrorista de Al Qaeda.

Entre los objetos hallados en una redada a la casa en la que se escondía el líder terrorista en la localidad de Abbottabad, se encontraron 10 discos duros, cinco ordenadores y más de 100 dispositivos de almacenaje informático, entre ellos discos de datos, DVDs y discos de memoria externos, según la cadena CNN.

"Estuvimos en el complejo unos 40 minutos y pudimos adquirir algunos materiales que se encontraban allí. Gran parte de ellos están siendo explotados y revisados ahora", dijo a la CNN el asesor presidencial para la lucha contra el terrorismo, John Brennan.

Según el alto funcionario estadounidense, la prioridad de EE.UU. es ver si se pueden "conseguir claves sobre cualquier complot terrorista que pueda estar en desarrollo para poder tomar las medidas que detengan todo tipo de plan de ataque".

"En segundo lugar, estamos intentando averiguar si hay pistas que conduzcan a otros individuos dentro de la organización o sus capacidades", añadió Brennan.

Los archivos están siendo revisados en un enclave secreto en Afganistán, desde donde se lanzó la operación que culminó con el asesinato de Bin Laden tras diez años de búsqueda del terrorista más peligroso del mundo.

El operativo fue realizado por un pequeño grupo de soldados de la Fuerza de Operaciones Especiales de la Marina (SEALS) en un complejo valorado en un millón de dólares en Abbottabad, en las cercanías de Islamabad, y se completó en 38 minutos.

GINEBRA, 3 MAY (NOTIMEX).- El gobierno de Suiza reveló que asciende a 957 millones de dólares la cantidad de dinero congelado en la banca helvética perteneciente a los ex presidentes de Túnez, Egipto y al coronel Muamar Gadafi que sigue aferrado al poder en Libia.

La presidenta de Suiza y ministra de exteriores, Micheline Calmy Rey, así lo dio a conocer durante su visita a Túnez y precisó que identificaron 416 millones de dólares en activos potencialmente ilegales del líder libio y su círculo cercano.

En lo que se refiere al ex presidente de Egipto, Hosni Mubarak, Calmy Rey indicó que han congelado 473 millones de dólares y 69 millones de dólares del depuesto presidente de Túnez, Zine El Abidine Ben Alí, informó la prensa helvética.

"Los montos están congelados en Suiza de conformidad con instrucciones del gobierno helvético acerca de los activos potencialmente ilegales en el país", dijo la cancillería.

Las fortunas de Gadafi y Mubarak fueron congeladas por Suiza en febrero y los de Ben Ali en enero en un intento de evitar la retirada de capitales en secreto, sin embargo, no se había revelado el monto de los bienes.

Pero aún está pendiente la identidad de los bancos que tienen el dinero en sus arcas.

Calmy Rey señaló que ya se han iniciado los trámites judiciales y asesoría legal con autoridades egipcias y tunecinas para que las fortunas y propiedades sean repatriadas si se prueba que son producto de enriquecimiento ilegal.

En el caso de Gadafi es diferente ya que el líder libio sigue afincado en el poder en Libia en donde sostiene una lucha encarnizada con los opositores a su régimen.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá rez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
